1988

lis es

noslo de las

se de onsi-

ubi-

1 Go-

D, se

y las

pais,

pista

ados

ro al

cede

sa-

de-

l, es

na

los

se

que

ye-

no-

in-

on

0-



Rendimiento de agricultura de USA inferior a 1987

Estados Unidos registrará en 1988 un decrecimiento financiero en el sector agropecuario, al pronosticar un ingreso de 50 mil millones de dólares, 7 mil millones menos que en 1987.

Departamento de Agricultura señaló que, pese a un aumento el año pasado de las cosechas, estas se vieron disminuidas en valor por una caída en la producción ganadera. La entidad indicó que esta situación se prolongará durante 1988, seguida de una baja en el precio del producto en el mercado local e internacional.

De Mita asume Gobierno bajo crisis

El democristiano Ciriaco De Mita asumirá el 48º gobierno de postguerra italiano bajo la mayor crisis política que se reporta en los últimos años en el país.

Paralelamente a las difíciles maniobras de conciliación entre los cinco partidos que forman la coalición. De Mita deberá también hacer frente al debate en el seno de la Democracia Cristiana, ya que manifestó su decisión de continuar siendo secretario general por lo menos hasta el próximo Congreso.

Alberto Cortés con Nicaragua

El cantante y compositor argentino Alberto Cortés expresó su solidaridad con Nicaragua y dijo que ningún país "puede andarse metiendo en otro si no es llamado". Cortés manifestó 'yo me solidarizo con la libertad y la libre autodeterminación de los pueblos, y en ese sentido soy solidario con Nicaragua". Agregó que el hecho de que no sea comunista militante, no impide que "comparta abierta y claramente algunas cosas de ese sistema".

Funcionarios de embajada EEUU en Venezuela implicados en narcotráfico

El ex-comisario de policía Rafael Rivero dijo que la embajada de los Estados Unidos en Caracas se utilizaba repetidas veces como base de trasiego de grandes partidas de cocaina que se adquirian a mercaderes de narcóticos colombianos y venezolanos para enviarlas a los Estados Unidos.

Nueva técnica contra mal de Parkinson

Perú implantará a corto plazo una nueva técnica médica para el tratamiento del mal de Parkinson, sobre la base de trasplantes de células de dopamina que genera el mismo paciente, informaron autoridades sanitarias de ese país.

A solicitud de Panamá

Mecanismo de seguridad económica regional

citud del gobierno panameño de una reunión extraordinaria y urgente del Consejo Latinoamericano del SELA, ante medidas económicas coercitivas de Estados Unidos, se puso en marcha el mecanismo de seguridad económica regional.

El secretario permanente del Sistema Económico Latinoamericano (SELA), Carlos Pérez del Castillo, envió la documentación correspondiente a la solicitud panameña a los gobiernos de los otros 25 países miembros del organismo de integración, que deberán responder sobre el pedido.

Panamá -expresaron fuentes del SELA-tiene asegurados los votos de 14 países de los 16 que integran el sistema, los que se requieren para que prospere la solicitud.

Aquí no se descarta que el Consejo se realice esta semana, ya que los ministros de economía de varios de los países del SELA estarán presentes en la reunión anual de gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo, en esta capi-

mover la solidaridad latinoamericana ante una agresión económica a alguno de los miembros del SELA

Caracas - A partir de la soli- se basa en la doctrina de seguridad económica regional sentada en 1982, a raíz de la agresión británica a las Islas Malvinas argentinas.

El último consejo extraordinario (el quinto) fue convocado en mayo de 1985, tras el embargo total de Estados Unidos contra Nicaragua, condenado por consenso por América Latina y el Caribe.

Junto a la solicitud de convocatoria, Panamá presentó un extenso documento base a los gobiernos de los otros 25 países.

El informe advierte que Panamá es víctima de una sistemática. agresión económica por parte del Gobierno de Estados Unidos en violación de los principios básicos de las relaciones jurídicas de la comunidad internacional y enumera diez medidas económicas coercitivas aplicadas, cuyos efectos negativos no serán menores del 20 por ciento del Producto Interno Bruto.

A la par de estas, el informe advirtió que Panamá enfrenta el peligro de una intervención armada, mientras Estados Unidos prosigue las maniobras de guerra en las cer-La convocatoria para pro- canías de las ciudades de Panamá y Colón, en abierta violación a los tratados Torrijos-Carter de 1977.

países subdesarrollados

Deuda externa siguió creciendo

Nueva York - El monto de la deuda externa de los países subdesarrollados en 1987 siguió creciendo aproximadamente con el mismo ritmo que en el anterior, lo que constituyó por término un 2-2,5 por ciento, destacó en una rueda de prensa en la sede permanente de la ONU, Jean Banet, director del análisis y pronóstico económicos del Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento (BIRF). El endeudamiento total de los países subdesarrollados en un año alcanzó casi un billón 190 mil millones de dólares y si se mantiene esta tendencia para fines de este año será de un billón 245 mil millones de dólares.

Los ingresos per cápita de la población de los países de América Latina, los más endeudados, descendieron al nivel de los años setenta. El primer puesto por la cuantía de la deuda económica exterior lo ocupan Brasil (114 mil 500 millones de dólares) y México (105 mil millones de dólares). Sin embargo, la situación más grave existe en los países de Africa, donde los ingresos per cápita de la población descendieron hasta el nivel de hace veinte años.

El representante del Banco Internacional de Reconstrucción y Fomento expresó la esperanza de que después de la crisis monetariofinanciera, en la que se encuentra la economía mundial, llegarán tiempos más favorables también para los países en desarrollo. Al mismo tiempo, señaló Jean Banet, no se encontró todavía la solución del problema del pago de la deuda externa de los países en desarrollo.

El representante del Banco afirmó que Estados Unidos son la "fuerza motriz principal del progreso", pero silenció el hecho de que en la suma total de la deuda de los países en desarrollo repercutió perniciosamente la política de elevadas tasas de interés, que practican los bancos de EEUU. Desde mediados de los años 70 hasta principios de los 80 el nivel de la tasa bancaria real de descuento con corrrección a la inflación se elevó de 0,5-1 a 7-10 por ciento. Esta política no sólo condujo al aumento de la deuda general de los países en desarrollo y al aumento de los pagos por los nuevos empréstitos y créditos concedidos anteriormente, sino también al traspaso de capital de estos países precisamente a Estados Unidos. Muchos países en desarrollo cayeron en la "trampa de la deuda", cuando los pagos de los intereses y de la suma fundamental de la deuda absorben prácticamente por entero los nuevos créditos. Esto empeoró considerablemente su situación económica e hizo que su desarrollo económico volviese a ser el de muchos años atrás.

No fructificarán las campañas anticubanas



El pueblo de Cuba ha enfrentado todas las maniobras

Texto: Doris Vargas, corresponsal La Habana - Haciéndose eco de toda la calumniosa y ya fracasada campaña norteamericana contra Cuba en la Comisión de Derechos Humanos de la ONU en Ginebra, grupúsculos contrarrevolucionarios cubanos, ex-presos en su mayoría, intentaron montar un "show" en el interior del país, para atraer la atención de la prensa internacional acreditada y dar "pruebas" de supuestas violencias a los derechos humanos

en la isla.

El 17 de febrero un grupillo de éstos organizó una exposición de "pintores disidentes" en una casa de la barriada capitalina del Vedado, los cuales provocaron la ira popular al conocer los transeúntes los propósitos de los apátridas, creándose una situación que de por sí echó por tierra todas sus maniobras. La policía tuvo que intervenir para proteger a los contrarrevolucionarios de la justa cólera popular. Los "gusanos" se vieron encerrados en un protector cordón policial y no pocos de estos "valientes luchadores" saltaron cercas y corrieron como ratas al ver la ofensa que causaron con sus propósitos de denigrar a su patria.

Rota la maniobra yanqui en Ginebra por la propuesta latinoamericana a instancias de Cuba, de invitar a una delegación de la Comisión de Derechos Humanos a visitar la isla y conocer la situación en el terreno, con amplias facultades y libertades, el periódico "Granma" ha abundado en algunos hechos que desenmascaran totalmente ante el pueblo el carácter de dichos grupúsculos.

Un editorial del miércoles 16 de marzo y dos páginas ilustradas de la edición del viernes 18, dan los argumentos suficientes y las pruebas gráficas de la traición de estos impostores ambiciosos alrededor de los cuales se teje una maquiavélica campaña de prensa presentando a algunos como Ricardo Bofill Pagés como catedráticos "perseguidos". No es la primera vez que la CIA elabora y conforma engendros tales y hace de un escritor mediocre un Pre- dad. mio Nobel, o de un farsante un poeta, pero como dice "Granma", en el caso de Bofill se le fue la mano a la CIA. "Asistimos a un acto de magia donde ha sido creado un verdadero Frankenstein", señala el órgano ofi- sia, talleres de costura, preparación cial del Partido.

En dos páginas completas del periódico, se hace una pormeno-

rizada biografía de Bofill, las causas por las que estuvo preso, sus engaños, marrullerías, su oportunismo político en aras de objetivos oscuros, su falsificación de documentos y una larga lista de estafas y mentiras difíciles de sobrepasar. Las fotografías muestran al sujeto visitando la oficina de intereses de los Estados Unidos en La Habana, conversaciones con Mr. Gerth, segundo jefe de dicha sección, tanto en la casa del diplomático norteamericano como en reuniones de contrarrevolucionarios y otras del "perseguido" paseando con su esposa libremente por las calles capitalinas, etc.

El tema merece interés porque aunque Estados Unidos nunca ha cejado en su obsesión por destruir la Revolución Cubana o mellar su creciente prestigo, para cualquier persona honesta no deja de causar indignación observar el montaje de semejantes engaños y patrañas.

En los años que llevo de vivir en Cuba, donde me he movido con entera libertad por toda la isla, jamás he visto o he oído decir a nadie de un sólo hecho de represión contra el pueblo, de maltrato físico, de abuso policial y mucho menos de torturas o desaparecidos, palabras borradas de la vida nacional hace ya unas cuantas generaciones. Al visitar el año pasado junto a un grupo de corresponsales extranjeros el Combinado del Este, la mayor instalación carcelaria del país, salí profundamente conmovida por el trato dado a los presos, por la humanización de sus condenas, por sus posibilidades reales de trabajar y rehabilitarse con plenas garantías sociales y económicas, y al recorrer las instalaciones donde existen incluso pabellones conyugales para que las mujeres de los presos los visiten, el hospital magnífico con el más moderno equipamiento, etc., no pude menos de agradecer entonces a Cuba por el ejemplo de respeto al ser humano, aleccionador hasta con los que han delinquido contra la socie-

La prisión de mujeres de occidente se diferencia poco de una bella escuela, con jardines y plantas ornamentales por doquier, hospital, salones de belleza, áreas de gimnade grupos musicales, de canto y de baile. Y ningún prisionero en ningún momento manifestó ser objeto de atropellos o maltratos.

emperation in a triversión a Microsophe

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.